

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 137/Miércoles 13 de julio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El euro, ante el precipicio.](#) (El País).
- [Estafa en dinero corporativo.](#) (El Universo).

DE CUBA

- [Comentan convocatoria a sesión ordinaria de la Asamblea Nacional.](#) EFE/AFP
- [Gobierno manifiesta en ONU oposición a injerencia en asuntos internos de los estados.](#) PL
- [Juristas descartan normalización con EE. UU. sin liberación de los Cinco.](#) NOTIMEX
- [Cofundador de Global Exchange plantea que bloqueo debe terminar.](#) PL
- [Refiérese a despidos de dirigentes por ineficiencia.](#) ANSA
- [Regulan espacios públicos para instalar negocios por cuenta propia.](#) EFE
- [Campesinos y trabajadores privados son los que más ganaron en 2010.](#) AFP
- [Aumentan usuarios de servicios de Internet.](#) XINHUA
- [Excarcelados en España buscan salidas a otros países.](#) EFE
- [Expertos debaten sobre sordoceguera.](#) XINHUA
- [Comenzó en Camagüey evento de matemática educativa.](#) XINHUA
- [Perú declara interés en recibir asesoría deportiva.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Chávez ratifica que única transición posible es hacia el socialismo.](#) AFP
- [Encuesta arroja baja de popularidad del Presidente de Panamá.](#) EFE
- [Disminuye emigración mexicana por crisis.](#) NOTIMEX
- [Señalan que Obama no ha cumplido su promesa de una reforma migratoria.](#) EFE
- [Continúa situación crítica de desempleo en EE. UU.](#) AP
- [Déficit comercial de EE. UU. alcanza su nivel más alto en casi tres años.](#) NOTIMEX
- [Hillary Clinton y canciller de Brasil lanzan iniciativa contra la corrupción.](#) AFP
- [Assange reclama de nuevo que se frene su extradición.](#) REUTERS
- [Putin anuncia creación de Unión Euroasiática.](#) ANSA
- [UE y OTAN reciben hoy a la oposición Libia en Bruselas.](#) EFE
- [Premier francés dice que solución política en Libia “empieza a tomar forma”.](#) AFP
- [EE. UU. y Francia acentúan presión contra Assad.](#) REUTERS
- [Sarkozy efectúa visita de sorpresa a Afganistán.](#) DPA
- [ONU propone plan de contingencia por hambruna en África.](#) NOTIMEX

EL PAÍS (Versión digital)

12 de julio de 2011

ESPAÑA

EL EURO, ANTE EL PRECIPICIO

El desacuerdo sobre Grecia castiga a Italia,
asfixia a España y amenaza con romper la eurozona

EDITORIAL

La convulsión permanente de los mercados, que apenas deja una semana de tranquilidad entre un episodio de ataques a las deudas periféricas y el siguiente, está llevando a la eurozona al caos financiero y al borde de la ruptura. La crisis, mal gestionada por las instituciones europeas, ha dado un peligroso salto cualitativo al involucrar a países como Italia que tienen gran parte de la deuda en manos de residentes.

La primera consecuencia de ese agravamiento fue que Europa vivió un lunes tenebroso, el peor sin duda desde la creación del euro, con una especulación desaforada contra Italia y España. La prima de riesgo española alcanzó los 336 puntos básicos y la de Italia superó los 300 puntos. Es una situación insostenible a corto plazo para la

solvencia española y, sobre todo, para la italiana, que acumula un volumen de deuda del 120% del PIB. En España, la explosión de los intereses de la deuda asfixia cualquier recuperación, porque los gastos financieros consumen cualquier margen presupuestario, reducido de entrada por la obligación de controlar el déficit. El castigo a la deuda se traduce además en el desplome bursátil de los sistemas bancarios, objeto de una reforma cuyo destino fatal en estas circunstancias es el fracaso.

El euro está en este gravísimo aprieto porque las autoridades europeas son incapaces de llegar a un acuerdo para articular un plan de rescate que proporcione una cierta estabilidad financiera a Grecia durante los próximos tres años. Con España e Italia situadas en la diana de la especulación, los ministros de Finanzas, el BCE y toda la pléyade de instituciones que deben ponerse trabajosamente de acuerdo para salvar el euro (porque hoy ya es cuestión de supervivencia) no pueden demorar más la salvación de Atenas.

El problema es conocido. Grecia no puede devolver sus préstamos y necesita un nuevo plan de rescate que incluya una reestructuración de esa deuda; es decir, los acreedores de Grecia tienen que contribuir al rescate con una quita; para que esa reestructuración sea efectiva, las agencias de calificación deben aceptar que no es un impago. Una medida de mala gestión de las autoridades europeas es que anunciaron iniciativas antes de acordar con las agencias que la quita voluntaria no fuera considerada como default. El resultado de la torpeza (otra más) es una prima de riesgo insostenible y la certeza de que es más difícil cada día llegar a un acuerdo sobre Grecia (aplicable si llega el caso a Portugal e Irlanda) que aleje definitivamente la especulación.

Los acreedores de las deudas europeas (y quienes gestionan sus carteras) tienen una responsabilidad indeclinable en esta situación crítica. Reaccionan con histeria a síntomas menores y son reacios a analizar los fundamentos económicos de cada país. Pero lo que los inversores cotizan sobre todo (a la baja, por supuesto) es la pésima gestión de la crisis. La falta de un gobierno económico capacitado para tomar decisiones ha sembrado el desorden en las finanzas europeas, está invalidando los programas de ajuste de algunos países, pagados con recortes sociales (como el de España) y puede ser la causa de la desaparición del euro.

Para corregir este caos que provoca empobrecimiento y paro, Europa (léase Alemania, Francia, el Eurogrupo y el BCE) tiene que aprobar ya -sin esperar a septiembre, pues igual no se llega- el segundo rescate de Grecia con la aquiescencia de las calificadoras y transmitir el mensaje de que el BCE y el Eurogrupo tienen la capacidad para acabar con la especulación. No es momento de sutilezas, debates bizantinos y dudas metafísicas que castigan el crecimiento y el empleo. El sistema financiero tiene que ser consciente de que el BCE utilizará como garantía los bonos de todos los países del euro, sea cual sea el nivel de castigo recibido. Basta ya de parches.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL UNIVERSO (Versión digital)

12 de julio de 2011

ECUADOR

ESTAFA EN DINERO CORPORATIVO

Paul Krugman

Observar la evolución de la discusión económica en Washington en el último par de años ha sido una experiencia desalentadora. Mes tras mes se han olvidado las lecciones de la crisis financiera del 2008, y las mismísimas ideas que nos metieron en la crisis –la regulación siempre es mala, lo que es bueno para los banqueros es bueno para Estados Unidos, la reducción de impuestos es el elixir universal– han recuperado su influencia.

Y, ahora, la economía de filtración –en particular, la idea de que cualquier cosa que incrementa las ganancias corporativas es buena para la economía– está haciendo su reaparición.

A primera vista, parece extraño. En los dos últimos años, las ganancias se dispararon mientras el desempleo se ha mantenido desastrosamente elevado. ¿Por qué debería alguien creer que entregar aún más dinero a las corporaciones, sin ningún compromiso, llevaría a la creación más rápida de trabajos?

No obstante, es claro que la filtración está en ascenso –e, incluso, algunos demócratas la creen sin sentido crítico–. ¿De qué estoy hablando? Hay que considerar primero los argumentos que están utilizando los republicanos para defenderse. Han olvidado las lecciones de la crisis financiera del 2008, y las mismísimas ideas que nos metieron en la crisis –la regulación siempre es mala, lo que es bueno para los banqueros es bueno para EE.UU., la reducción

de impuestos es el elixir universal– las indignantes lagunas fiscales. ¿Cómo puede la gente exigir recortes salvajes a Medicare y Medicaid, y simultáneamente defender exenciones fiscales especiales que favorecen a los gerentes de fondos de cobertura y dueños de jets corporativos?

Bueno, aquí está lo que un portavoz de Eric Cantor, el líder de la mayoría en la Cámara de Representantes, le dijo a Greg Sargent de The Washington Post: “No puedes ayudar a quien gana un salario gravando a quien paga los salarios y ofrece un empleo”. Prosiguió a dar a entender, con falsedad, que las exenciones fiscales en cuestión ayudan principalmente a los pequeños negocios (en realidad, son para las grandes corporaciones, sobre todo). Sin embargo, el argumento básico es que cualquier cosa que deje más dinero en manos de las corporaciones significará más empleos. Es decir, pura filtración.

Y también está la cuestión de la repatriación.

Se supone que las corporaciones estadounidenses pagan impuestos sobre las ganancias de sus subsidiarias en ultramar –pero solo cuando se transfieren de regreso a la compañía matriz–. Ahora hay planes en curso –impulsados, claro, por una gran campaña de cabildeo– para ofrecer amnistía, por la cual las corporaciones podrían transferir fondos casi sin pagar impuestos. E, incluso, algunos demócratas apoyan esta idea, diciendo que así se crearían empleos.

Como señalan oponentes a este plan, ya vimos esta película: se ofreció una vacación fiscal parecida en el 2004, con una charla promocional similar. Y fue un fracaso total. Las compañías sí aprovecharon la amnistía para transferir mucho dinero a Estados Unidos.

Sin embargo, usaron ese dinero para pagar dividendos, liquidar deuda, comprar a otras empresas, recuperar sus propias acciones –prácticamente de todo, excepto incrementar la inversión y crear empleos–. En efecto, no hay evidencia de que la vacación fiscal del 2004 haya hecho alguna cosa siquiera para estimular a la economía.

Lo que la vacación fiscal sí hizo, no obstante, fue dar a las grandes corporaciones una oportunidad para evitar pagar impuestos, porque al final habrían repatriado y pagado impuestos sobre gran parte del dinero que trajeron debido a la amnistía. Y también les dio a estas corporaciones un incentivo para llevarse aún más empleos a ultramar, ya que ahora saben que hay bastantes posibilidades de que puedan traer las ganancias generadas en otros países casi sin pagar impuestos con futuras amnistías.

No obstante, como dije, hay un empuje para repetir este desempeño desastroso. Y en esta ocasión las circunstancias son aún peores. Solo hay que plantearse: ¿cómo puede alguien imaginar que la falta de efectivo corporativo es lo que está retrasando la recuperación de Estados Unidos en este momento? Después de todo, se entiende ampliamente que las corporaciones ya tienen grandes cantidades de efectivo que no están invirtiendo en sus propios negocios.

De hecho, ese dinero ocioso se ha convertido en un importante tema en la conversación conservadora, y los derechistas dicen que los negocios no invierten debido a la incertidumbre política. Eso es casi seguramente falso: la evidencia dice en forma convincente que la verdadera razón por la cual los negocios ocultan el efectivo es la falta de demanda de los consumidores. En cualquier caso, si las corporaciones ya tienen bastante efectivo que no usan, ¿por qué darles una exención fiscal que se suma a esta pila de efectivo haría alguna cosa para acelerar la recuperación?

No lo haría, claro; los argumentos de que una vacación fiscal corporativa crearía empleos, o que terminar las exenciones fiscales para los jets corporativos eliminaría empleos, son tonterías.

Entonces, aquí está lo que se debería responder a quienquiera que defienda los grandes regalos para las corporaciones: el problema que enfrenta Estados Unidos no es la falta de efectivo corporativo. Los grandes negocios ya tienen el dinero que necesitan para expandirse; lo que les falta es una razón para expandirse, ya que los consumidores aún están contra las cuerdas y el gobierno recorta el gasto.

Lo que necesita nuestra economía es que el gobierno cree empleos directos y que haya asistencia pública para la deuda hipotecaria de los consumidores estresados. Lo que menos necesita es una transferencia de miles de millones de dólares para las corporaciones que no tienen ninguna intención de contratar a nadie, excepto más cabildadores.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 12 JUL (EFE).- La Asamblea Nacional de Cuba celebrará el 1 de agosto la primera sesión ordinaria de las dos que convoca al año, en un momento marcado por la implantación del plan de reformas económicas para "actualizar" el modelo socialista de la isla.

Los medios cubanos, todos controlados por el Estado, publican hoy la breve nota oficial donde el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, efectúa la convocatoria sin especificar la agenda o temario de la sesión.

Es habitual que estas reuniones del Parlamento cubano incluyan discursos de Alarcón y del presidente de Cuba, el general Raúl Castro, quien suele incidir en asuntos de índole económica en sus intervenciones.

En la sesión parlamentaria de agosto del año pasado, el general Castro anunció dos de las medidas más importantes de su plan de ajustes económicos: la ampliación del trabajo por cuenta propia y una drástica reducción de las grandes plantillas de trabajadores estatales.

Unos meses más tarde, en la segunda reunión de la Asamblea que se celebra en diciembre, reclamó exigencia máxima en el cumplimiento de su plan de reformas y en rectificar errores para que la revolución no se hunda.

El pasado abril, el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), reunido por primera vez desde 1997, aprobó el plan de ajustes emprendido por Raúl Castro y que la retórica oficialista denomina "actualización" del modelo económico.

Con estas reformas, que reducen peso del Estado y suponen una tímida y controlada apertura a la iniciativa privada sin renunciar al socialismo, el presidente de Cuba se propone superar la grave crisis que la isla arrastra desde que cayó el campo soviético.

La deprimida economía cubana se ha visto afectada también en los últimos años por el paso de tres devastadores huracanes en 2008, las consecuencias de la crisis internacional y los efectos del embargo que Estados Unidos mantiene sobre la isla desde hace medio siglo.

La economía cubana creció en 2010 un 2,1 por ciento sobre el ejercicio anterior y la previsión de crecimiento para 2011 es del 3,1 por ciento.

La Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba (parlamento unicameral) es elegida cada cinco años, está integrada por más de 600 diputados y se reúne dos veces al año.

La sesión del próximo 1 de agosto se corresponde con el séptimo periodo ordinario de sesiones de la séptima legislatura.

LA HABANA, 12 JUL 2011 (AFP) - El presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón, convocó este martes a la primera sesión anual de ese órgano para el 1 de agosto, cita esperada por el cúmulo de leyes que Cuba debe aprobar para aplicar las reformas del mandatario Raúl Castro.

La convocatoria, publicada en la prensa local, no especificó la agenda a tratar por el órgano legislativo unicameral de poco más de 600 diputados, que celebra dos sesiones ordinarias anuales.

Pero Raúl Castro dijo el 2 de junio que hay "miles" de leyes y decretos que hay que revisar para aplicar las más de 300 reformas que, a instancias suyas, aprobó el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único) en abril.

"Son tantas las cosas que hay que arreglar, jurídicamente incluso, (revisar) leyes, decreto-leyes, resoluciones, son miles", dijo el mandatario, quien ordenó a la ministra de Justicia, María Esther Reus, concentrarse con un grupo de abogados para revisar y adecuar las leyes para la aplicación de su programa de reformas económicas.

Las reformas estimulan el trabajo privado, la constitución de cooperativas urbanas de producción y servicios y la inversión extranjera, incluye el recorte de subsidios y de más de un millón de empleos estatales, impuestos y autonomía empresarial.

La sesión parlamentaria, al igual que el pasado año, se realizará después del 26 de julio -principal efeméride-, que este año se celebrará en la central provincia de Ciego de Ávila, 400km al este de La Habana, fecha en que se suelen hacer anuncios importantes para el país.

En la segunda sesión de 2010, el pasado diciembre, el Parlamento se concentró en analizar y aprobar el contenido de las reformas.

NACIONES UNIDAS, 12 JUL (PL) El gobierno cubano manifestó hoy su oposición a la injerencia en los asuntos internos de los Estados, declaró hoy el embajador Rodolfo Benítez, encargado de Negocios de Cuba ante la ONU.

"Los principios de soberanía, integridad territorial y no injerencia en los asuntos internos de los Estados deben ser defendidos a toda costa porque sin ellos las Naciones Unidas no pueden subsistir", expresó este martes Benítez durante un debate interactivo de la Asamblea General sobre la responsabilidad de proteger.

El diplomático subrayó que Cuba se opone y se opondrá rotundamente a toda acción de fuerza que no se corresponda con las disposiciones de la Carta de la ONU, para la que no puede haber justificación alguna.

Para Benítez, el orden internacional actual, injusto y profundamente desigual, no puede ser sucedido por uno más primitivo, basado en la reinterpretación de la Carta y el Derecho Internacional.

“Existe el peligro real de que la responsabilidad de proteger”, alertó, termine siendo manipulada por intervencionistas encubiertos, que buscan justificar de diferentes maneras la injerencia y el uso de la fuerza.

Una y otra vez la historia nos muestra ejemplos de guerras de conquista lanzadas con el pretexto de proteger civiles, recordó al citar casos concretos.

“En Iraq más de un millón de civiles inocentes han muerto como resultado de esas acciones y en Afganistán más de 70 mil”, subrayó al referir que los civiles muertos en esas guerras representan más del 90 por ciento de las bajas y a proporción de niños en estos datos es horrible e inédita.

Durante su intervención el representante permanente alterno de Cuba aquí dijo que para apreciar “lo fácilmente manipulable que puede ser el concepto de la responsabilidad de proteger, baste observar la actual situación en Libia”.

Sin que se agotaran los instrumentos diplomáticos, y sin intentar siquiera emplear métodos pacíficos, de manera injustificable la OTAN emplea actualmente en Libia su armamento más moderno y letal. Los bombardeos de la Alianza dan muerte a los propios civiles que supuestamente se pretende proteger, argumentó.

Puntualizó que la Asamblea General de la ONU debe continuar siendo el centro de las futuras discusiones y los demás órganos del sistema, incluyendo el Consejo de Seguridad y la Secretaría, deben abstenerse de dar pasos por su cuenta en esta materia.

MÉXICO, 12 JUL (NOTIMEX).- El secretario ejecutivo de la Unión Nacional de Juristas de Cuba (UNJC), José Manuel Esquivel Navarro, consideró imposible la normalización de relaciones con Estados Unidos sin la liberación de cinco cubanos encarcelados en ese país.

Esquivel, quien representa a 16 juristas cubanos, acaba de culminar una gira por México, donde visitó Obregón, Hermosillo, Mexicali, Ensenada y Tijuana, con el apoyo del movimiento mexicano de solidaridad con Cuba, que promovió la gira 'Cinco Ciudades por los Cinco'.

'Hemos compartido con los juristas mexicanos las particularidades jurídicas del caso de los Cinco y las violaciones que se han cometido por el gobierno de Estados Unidos por razones políticas', dijo.

Refirió que el 27 de marzo de 2011, el ex presidente estadounidense James Carter visitó Cuba y declaró: 'Creo que la retención de los Cinco Cubanos no tiene sentido; hay dudas en los tribunales estadounidenses y también entre las organizaciones de derechos humanos en el mundo'.

De acuerdo con Esquivel, el actual presidente estadounidense Barack Obama debe escuchar el criterio de Carter y de otras importantes personalidades e instituciones, y ponerlos a los reos en libertad inmediatamente.

Recordó que un panel de tres jueces del XI Circuito de Apelaciones de Atlanta consideró nulo el proceso el 9 de agosto de 2005 y que un grupo de trabajo de la Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas declaró arbitrario el proceso en 2005 y recomendó un nuevo juicio en una ciudad que no sea Miami.

Añadió que Amnistía Internacional ha recomendado al gobierno de Estados Unidos poner en libertad a los reos, condenados en ese país por espionaje pero considerados en Cuba héroes que perdieron su libertad en defensa de su nación frente a amenazas terroristas.

'Debo dejar constancia que sin la liberación de nuestros Cinco Héroes será imposible una normalización de las relaciones con Estados Unidos; es el sentir de nuestro pueblo, nunca los abandonaremos, es una cuestión de principios', declaró Esquivel.

El jurista dijo que antes de partir deseaba dejar constancia del cariño de los juristas cubanos por el pueblo de México.

'Hay mil razones para quererlo: nunca nos ha bloqueado, de su solidaridad nació la revolución cubana y en los momentos difíciles ahí han estado los mexicanos demostrando su hermandad sin condicionamientos de ningún tipo. El caso de los Cinco Héroes es un excelente ejemplo', puntualizó.

PINAR DEL RÍO, CUBA, 12 JUL(PL) Opuesto al bloqueo a Cuba, el cofundador de Global Exchange, Kevin Danaher, aseguró hoy que la política de Estados Unidos hacia la isla debe cambiar desde la raíz de la sociedad.

En diálogo con Prensa Latina afirmó que la educación puede ser un instrumento eficaz para promover un mayor acercamiento entre ambos pueblos y eliminar el conjunto de medidas mantenidas por las administraciones norteamericanas durante más de medio siglo.

El representante de la organización, la cual coordina viajes de solidaridad a la nación caribeña, expresó que cada visita permite constatar el profundo contraste entre las campañas anticubanas orquestadas desde territorio estadounidense y la realidad del país.

Existe toda una historia de crímenes contra Cuba que muchas personas ignoran, insistió.

Al referirse a algunos episodios de la hostil política mencionó los intentos de atentado contra el líder de la Revolución Fidel Castro, y sucesivos engendros para asfixiar la economía insular y obstaculizar los avances sociales.

Como ejemplo de democracia, Danaher destacó la composición heterogénea del parlamento cubano, característica que propicia una representatividad balanceada de la sociedad.

Aquí es notable la presencia de mujeres, integrantes del movimiento obrero, negros y jóvenes en comparación con el congreso de Washington, donde predominan los blancos y los ricos, movidos por el afán de hacer leyes para

perpetuar el dominio de los poderosos, subrayó.

Comentó que la asociación se opone a la esencia imperial y belicista de los gobiernos de Estados Unidos, que ocupa más de 800 bases militares fuera de sus fronteras, reflejo -agregó- de un incontenible expansionismo.

Global Exchange y el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos auspiciaron la visita al archipiélago de más de 40 estudiantes y maestros norteamericanos, interesados en aunar esfuerzos y fomentar intercambios de experiencias en el ámbito de las energías renovables y la protección del medio ambiente.

Se trata de un programa singular que no busca las tradicionales ofertas de playa, sino poder establecer conexiones humanas entre personas que vivimos en sitios distintos pero que tenemos muchos puntos de contacto, sentenció Karina Céspedes, profesora universitaria, en declaraciones a Prensa Latina.

Rechazamos el bloqueo, enfatizó, y es necesario mostrar a nuestro regreso sus verdaderas pretensiones e implicaciones para lograr un cambio en las relaciones bilaterales.

Para Kimberly Waller el periplo por la isla es una oportunidad para conocer la historia y apreciar la impronta de los inmigrantes africanos y sus descendientes dentro del entramado social.

"Siento que predomina aquí una relación amistosa entre los diferentes grupos raciales, lejos de cualquier confrontación, a diferencia de la tensión que vivimos en mi país", dijo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 12 (ANSA)- Diez funcionarios cubanos fueron despedidos por "ineficiencias en el control económico, en el marco de una campaña para combatir "ilegalidades" y reclamar "disciplina y orden" en las empresas del Estado, según divulgó una reunión del gobernante Partido Comunista.

Los directivos despedidos de sus puestos cometieron "superficialidad en sus planteamientos, falta de control de los recursos y de combatividad para movilizar a los trabajadores", según debates de una asamblea provincial de La Habana descritos por la prensa local. No se identificaron a los despedidos.

La Habana, una ciudad de alrededor de dos millones de habitantes, produce el 40% de las mercancías de todo el país, recibe el 50% de las inversiones nacionales, y conforma el 42 % del comercio minorista, todo bajo el control de una u otra forma del Estado.

De acuerdo con el diario oficial Granma y el semanario Tribuna de La Habana, el informe del Partido Comunista reclamó con "urgencia" acciones "enérgicas y efectivas en lo referente al desorden, la indisciplina social y el irrespeto a la legalidad en el que incurrían algunos ciudadanos".

El gobierno del presidente Raúl Castro busca reinstaurar el orden económico en el país en el marco de un proceso que titula como de "actualización del socialismo", cuyo objetivo final es elevar la decaída eficiencia y productividad en la economía nacional, entre otros fines.

En la cuestión específica de las ilegalidades, en las cuales se incluyen desde delitos severos de corrupción hasta indisciplinas sociales, además de ser destituidos dirigentes y directivos, fueron condenados a penas de cárcel en los últimos dos meses un ex ministro y un ex viceministro.

También empresarios, incluyendo dos extranjeros, los hermanos chilenos Max y Marcel Marambio, fueron juzgados en ausencia.

En la asamblea de La Habana Mercedes López Acea, quien encabeza el Partido Comunista en la ciudad, llamó a "exigir por todas las vías el respeto a la legalidad y de reclamar jurídicamente cuando corresponda".

El primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, quien encabezó el encuentro, reclamó por su parte "insistir con toda nuestra fuerza, voluntad, con la influencia que tiene el partido, en promover la disciplina y el orden".

Un delegado asistente se quejó, sin embargo, que "a veces un dirigente que ha sido sancionado en un sector por su incorrecto proceder, inexplicablemente va a parar a otro, en similar condición de decisor".

El fenómeno que se mencionaba ya hace décadas como "caer hacia arriba", o con la frase popular de "un dirigente no se crea ni se destruye sino que se traslada", parece reflejar la existencia de una burocracia, muy criticada oficialmente, que no logra erradicarse.

Tras una serie de reuniones provinciales de los órganos de mando del Partido Comunista, fue convocada para el 1 de agosto próximo la primera sesión de 2011 de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento), la cual, se espera continúe análisis sobre las transformaciones económicas iniciadas en 2008.

LA HABANA, 12 JUL (EFE).- La "fiebre" del trabajo privado en Cuba y la proliferación de pequeños comercios en casi cualquier sitio ha llevado a las autoridades a lanzar una campaña de divulgación sobre los espacios públicos donde se pueden montar estos negocios en aras a preservar la "imagen urbana", el "orden" y el "buen gusto".

El Instituto de Planificación Física (IPF), que controla el ordenamiento territorial, ha editado miles de folletos y pancartas para orientar a los nuevos trabajadores por cuenta propia y evitar construcciones, carteles u otros soportes que atenten contra la "imagen del entorno", informaron hoy medios oficiales.

Muchos cubanos, según admite este martes el diario Granma, desconocen las regulaciones urbanísticas para establecer su negocio, y no saben dónde encontrar asesoramiento.

Tras la ampliación del sector privado el año pasado, una parte de los nuevos "cuentapropistas" emprendió la construcción de mostradores, muros, bancos y otros elementos en las áreas externas de sus casas o edificios, para

instalar negocios como cafeterías o bazares.

El "cuentapropismo" ha cambiado la fisonomía de ciudades como La Habana, algunas de cuyas calles se han convertido en auténticos mercadillos donde se pueden encontrar desde ropa, hasta copias piratas de CDs o DVDs, artículos del hogar u objetos para practicar la santería.

El presidente del IPF, Graciela Rodríguez, explicó a Granma que toda "modificación o ampliación" de espacios exteriores con fines laborales requiere de una autorización, y es obligatorio realizar esos trámites para colocar "elementos ligeros" de protección solar, soportes gráficos o carteles.

Además, existe la política de "no hacer masivo el uso de kioscos para ejercer el trabajo por cuenta propia", sino agruparlos en áreas "concentradas".

Muchas de estas áreas están instaladas en solares urbanos donde los "cuentapropistas" pagan un impuesto diario por ocupar uno de los puestos, explicó hoy a EFE Oscar, un habanero que se dedica a reparar calzado y que paga 20 pesos cubanos al día (unos 80 centavos de dólar) por ese espacio.

Actualmente, las autoridades de la isla estudian también construir bazares en los espacios "ociosos" que existen en las ciudades.

De hecho, ya hay antiguos centros comerciales, como el habanero "Fin de Siglo", que desde hace años dan "cobijo" a puestos de vendedores por cuenta propia y que con la ampliación de esta modalidad laboral han decidido dedicarles más espacios.

Hasta mayo pasado, unas 309.728 personas ejercían el trabajo privado en Cuba, y de ellas 221.839 (el 71 %) obtuvo su licencia tras la apertura del sector en octubre de 2010, cuando el Gobierno de Raúl Castro autorizó la ampliación de esa modalidad como parte de sus reformas económicas.

Según datos oficiales, la mayoría de las nuevas autorizaciones corresponde a la actividad de "elaboración y venta de alimentos", que abarca desde la apertura de restaurantes hasta pequeñas cafeterías o puestos de venta de comida en la calle.

Entre las licencias más demandadas también está la de "productores y vendedores de artículos de uso en el hogar", que ofertan productos diversos desde artesanía hasta ferretería.

LA HABANA, 12 JUL 2011 (AFP) - Los campesinos y trabajadores urbanos privados son los que más ganaron en Cuba en 2010, sectores que crecen como consecuencia de las reformas del presidente Raúl Castro, informó este martes una fuente oficial.

Según la estatal Oficina Nacional de Estadística (ONE), los 589.000 campesinos privados ganaron el año pasado 4.949 millones de pesos (197 millones a diversos sectores, dictada por el gobierno en octubre.

LA HABANA, 11 JUL (XINHUA) -- La Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI) de Cuba informó hoy que la cifra de "usuarios de servicios de Internet" en el país durante el 2010 aumentó a 1,8 millones, lo que significó un incremento de 10,6 por ciento respecto al 2009.

Según el informe "Tecnologías de la Información y las Comunicaciones", esa cantidad de internautas cubanos representa unos 100.000 más que en el 2009, además de representar un 16 por ciento de la población, que actualmente es de 11,2 millones.

La tasa de conectividad cubana a la red de redes en 2010 fue de 159 por cada 1.000 habitantes, que supera la de 142 reportada el año precedente.

El informe de la ONE incluye a los cubanos que tienen algún tipo de servicio de Internet, así como a los que utilizan una red doméstica que no tiene acceso internacional pero permite ver correos electrónicos.

En Cuba no existe servicio particular de Internet, uso que se reserva a extranjeros, centros académicos o a ámbitos profesionales, como el de los médicos y periodistas.

De acuerdo con el informe de la ONE, "en la actual situación de limitaciones económicas, tecnológicas y de comunicación", Cuba decidió la "opción inicial" de desarrollar la conexión a Internet de "manera social intensiva".

Las autoridades argumentan que la restricción del acceso a Internet responde a la política de bloqueo impuesta por Washington a La Habana desde 1962 para presionar por cambios políticos en la ínsula, lo que le impide usar los cables de fibra óptica que pasan cerca de sus costas.

Esto ha obligado al gobierno a recurrir desde el 1996 a la conexión satelital, lo que limita sus comunicaciones porque dependen de una banda más estrecha y muy costosa.

Los cubanos, no obstante, tienen la opción de conectarse en los denominados "cibercafés" estatales, donde por 1,8 dólares la hora pueden "navegar" en la red, aunque no de forma enteramente libre, o en hoteles donde las tarjetas de Internet cuestan siete dólares la hora.

En la actualidad, Cuba y Venezuela trabajan en la instalación de un cable submarino de fibra óptica procedente del país sudamericano que debería estar operable de manera oficial este mes.

La ejecución del proyecto, que cubrirá un trazado de 1.600 kilómetros, está a cargo de la empresa mixta cubano-venezolana Telecomunicaciones Gran Caribe, a un costo estimado de 70 millones de dólares.

Autoridades cubanas y venezolanas aseguran que ese avance tecnológico multiplicará por 3.000 la capacidad de conexión de la isla con el exterior.

Directivos del sector en Cuba precisaron que tras la conexión del cable con la isla será necesario aún desarrollar inversiones para desplegar las infraestructuras y redes necesarias que permitan extender y mejorar servicios como el de Internet o la telefonía.

La "prioridad", destacó el gobierno, es continuar la creación de centros colectivos de acceso, además de potenciar las conexiones en centros de investigación científica, educacionales y sanitarios.

MADRID, 12 JUL (EFE).- Un año después del comienzo del proceso de acogida en España de más de un centenar de presos políticos cubanos, algunos de ellos se han trasladado o preparan su próximo viaje a Estados Unidos y otros países ante las dificultades para encontrar un empleo.

Desde el 13 de julio de 2010 hasta el 8 de abril de 2011, un total de 115 excarcelados salieron de Cuba -103 a España- gracias al acuerdo alcanzado entre el régimen castrista y el Gobierno español, con la mediación de la Iglesia Católica cubana.

La mayoría decidió rehacer su vida en pisos o centros de acogida de distintas ciudades españolas, aunque al carecer de recursos propios y antes las dificultades para abrirse paso en España, que sufre una grave crisis económica con casi cinco millones de desempleados, al menos once de ellos han abandonado el país.

Hasta el momento, y según dijeron a EFE fuentes de la disidencia, nueve de los ex presos llegados a España viajaron a EE.UU., uno a Chile, y otro a República Checa, mientras que otros tres lo harán esta semana a Miami.

Pablo Pacheco, que volará este viernes a Florida aseguró a EFE que estos meses han sido de "readaptación al mundo real y a la democracia. A un sistema que no conocía".

"Y le doy muchas gracias a Dios y a España por esta posibilidad, pero he decidido viajar a Estados Unidos porque en este tiempo no he encontrado un empleo. Tengo un niño y lo que quiero es trabajar y reconducir mi vida", dijo.

A pesar de su decisión de abandonar el país, Pacheco reconoció que, aunque España sufre una crisis severa, "me han tendido la mano y esa solidaridad siempre la llevaré en mi corazón".

Por el contrario, su compatriota Julio César Gálvez, uno de los primeros en abandonar La Habana, ha decidido quedarse, no sólo por él, sino "sobre todo" por su hijo de 6 años, "que va al colegio y puede vivir en libertad y democracia, tener un futuro, desarrollo y aprendizaje".

Gálvez aseguró a EFE que "nunca" se ha sentido extranjero en España y que lo que está viviendo ahora "no lo había ni tan siquiera soñado un año atrás".

"Sin embargo, no puedo olvidarme de todos los que han quedado en Cuba, en la calle y dentro de las prisiones. Es lamentable que el régimen de La Habana se llene la boca con los cambios y la apertura, cuando la realidad es una mayor represión y menos libertades civiles", apuntó.

El periodista cubano Ricardo González, indicó a EFE que "es cierto que los primeros meses en España se dieron situaciones "un poco adversas y de incompreensión" entre los ex presos y las ONG encargadas de acogerlos.

"Ellos tenían que trabajar con una modalidad diferente de refugiados a la que no estaban acostumbrados, y nosotros no estábamos acostumbrados a serlo. Fue una novedad para ambas partes", explicó.

Pero con el paso de tiempo, añadió, "nos dimos cuenta de que nuestras dificultades eran también la de los españoles y que el protocolo de las ayudas que recibíamos era diferente al que nos habían explicado en el aeropuerto de La Habana".

En cuanto a su situación legal, el Gobierno español ha señalado que concedió el estatus de refugiado político a 53 disidentes o familiares, y a otros cerca de 400 el de protección subsidiaria, un régimen más flexible que el de asilo.

Las ONG admiten que la mayor parte de los excarcelados llegó a España con "unas expectativas muy altas que no se han podido cumplir", una afirmación que comparte Yuniel Jacomino, presidente de la Plataforma "¡Cuba Democracia Ya!".

"Que los hayan sacado de allí era una cuestión humanitaria que agradecemos, pero entendemos que nunca debieron ser desterrados para estar en las condiciones en las que están y que no puedan volver a Cuba", dijo a EFE.

Jacomino aludió también a la situación de crisis que vive España como uno de los factores "que ha hecho más difícil su integración en la sociedad, y por eso hay quien se ha tenido que ir a EE.UU."

Para el presidente de "¡Cuba Democracia Ya!", el Gobierno cubano "ha jugado con su desespero, el tiempo que llevaban en la cárcel, la desinformación y la inestabilidad psicológica de personas que tienen que enfrentarse a un mundo que desconocen completamente".

LA HABANA, 12 JUL (XINHUA) -- La concepción multisectorial y comunitaria de la atención integral de los sordociegos es hoy uno de los temas principales de la jornada inaugural del taller "Defendiendo la esperanza", que sesiona en el Palacio de Convenciones de La Habana, destacaron hoy organizadores de la cita.

Más de un centenar de expertos en educación de sordociegos provenientes de una decena de países asisten al evento, previsto hasta mañana miércoles con el propósito de intercambiar acerca de nuevas formas que permitan la inclusión social de esos discapacitados.

Concepción multisectorial y comunitaria de la atención integral de los sordociegos, la familia y su rol protagónico en la educación de sus hijos, y la formación y capacitación de docentes para la atención de esas discapacidades, son algunos de los temas en la agenda de trabajo.

En la inauguración la víspera del foro, el presidente del Comité Organizador, Santiago Borges, aseguró que Cuba ponía a disposición de los educadores del mundo su experiencia en la formación de sordociegos.

La nación caribeña tiene más de 600 profesores para atender 130 niños y adolescentes con esas afecciones en todas las provincias.

"Debemos comprender el concepto de sordoceguera, aceptar las potencialidades de esta población, sus necesidades básicas y las claves para la inserción social", señaló Borges.

LA HABANA, 12 JUL (XINHUA) -- La XXV Reunión Latinoamericana de Matemática Educativa comenzó hoy sus sesiones en la provincia de Camagüey, en el este de Cuba, con la asistencia de más de 400 delegados de 13 países de América Latina y Europa.

El encuentro transcurre en la Universidad de Camagüey y acoge a profesionales de Argentina, Brasil, Colombia, Costa Rica, Chile, República Dominicana, Guatemala, México, Panamá, Uruguay, Venezuela y España, además del país sede.

Auspiciado por el Comité Latinoamericano de Matemática Educativa (Clame), esta reunión tiene el objetivo de potenciar la búsqueda de vías más atractivas y eficientes en la enseñanza y aprendizaje de la matemática.

El primer presidente del Clame, Ricardo Cantoral, expresó que esta celebración anual propicia el intercambio de experiencias entre colegas con diferentes culturas y tradiciones, y fortalece el desarrollo de la disciplina.

La agenda de trabajo se extenderá hasta el 14 de julio e incluye conferencias, cursos, talleres y exposiciones.

El Clame concentra a investigadores y profesores de reconocido nivel en el área de la Matemática Educativa de Latinoamérica con el propósito de fomentar la investigación de calidad, promover la actualización, el perfeccionamiento y la profesionalización docente para el desarrollo científico, tecnológico y social de la región.

LA HABANA, 12 JUL (EFE).- El presidente del Comité Olímpico de Perú, José Quiñones González, inició hoy una visita oficial de tres días a Cuba, donde declaró el interés de su país en recibir asesoría de la isla para los Juegos Bolivarianos que el país andino organizará en 2013.

Tras llegar a La Habana, Quiñones mostró interés por que especialistas cubanos asesoren la realización de esos Juegos y brinden también ayuda en áreas particulares como el deporte de alto rendimiento para "beneficiar" a los atletas peruanos, informaron medios oficiales.

El directivo del país suramericano comentó que luchadores y levantadores de pesas peruanos ya realizan prolongadas bases de entrenamiento en la isla y no descartó que otros deportes hagan lo mismo.

Perú también organizará en 2015 los Primeros Juegos Bolivarianos de la Juventud, así como el Congreso Internacional de Deportes para Todos.

Durante su estancia en Cuba, Quiñones tiene previsto entrevistarse con su homólogo cubano, el vicepresidente José Ramón Fernández, y con el titular del Instituto Nacional de Deportes, Christian Jiménez.

Además, su agenda prevé un recorrido por las instalaciones construidas hace veinte años cuando Cuba fue sede de los Juegos Panamericanos 1991, y por el Laboratorio de Control Antidopaje.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 12 Jul 2011 (AFP) - El mandatario venezolano Hugo Chávez garantizó este martes que el cáncer que le fue detectado en junio no ha puesto en marcha una transición en el gobierno y en su partido y dio a entender que mantiene su candidatura para las elecciones presidenciales de 2012.

"La oposición y la contrarrevolución andan tramando que Chávez ya está listo, que se está muriendo, que tiene que entregar (el poder), que viene la transición antes de las elecciones (...) Con el favor de Dios y con la voluntad que tenemos vamos a sobreponernos a todo esto", dijo Chávez en una breve intervención telefónica en un acto de su gobierno.

"Estoy aquí, en mi cuartel de retaguardia, en plena convalecencia, en plena lucha por la vida. Les prometo que viviré, viviré por muchos años", agregó el mandatario.

Chávez, de 56 años, fue operado de urgencia el 20 de junio en La Habana de un tumor canceroso en la región pélvica del que se recupera satisfactoriamente. Desde su retorno de Cuba, la semana pasada, el jefe de Estado ha realizado varias intervenciones breves en televisión en las que ha dejado claro que sigue dirigiendo su gobierno.

"Aquí la única transición que está en marcha y que tenemos que acelerar (...) y consolidar es la transición del modelo capitalista, que está acabando con el mundo, al modelo socialista, que es la salvación del mundo", matizó el mandatario.

Chávez, que se mostró animado e incluso cantó durante esta intervención telefónica, ha manifestado en varias ocasiones su esperanza en una recuperación total. El gobierno no ha informado oficialmente el alcance de su enfermedad ni ha dado detalles sobre el tratamiento que el presidente debe respetar.

"Les digo en verdad que nunca antes jamás en toda mi vida había tenido la fuerza de voluntad que hoy tengo para vencer las dificultades que tengamos que vencer, porque esta lucha no es mía sino de todo el pueblo", dijo este martes el jefe de Estado, que aspira en 2012 a ser reelegido para un tercer mandato de seis años.

PANAMÁ, 12 JUL (EFE).- La popularidad del presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, bajó este mes 1,5 puntos con respecto a junio y se situó en un 68,6 %, al cumplir el 1 de julio dos años en el poder, según una encuesta publicada hoy.

El sondeo, elaborado el pasado fin de semana por la empresa Dichter Neira para la cadena de televisión TVN y publicado hoy por el diario La Estrella de Panamá, indica que el 68,6 % de los entrevistados consideró buena la labor del mandatario, el 29,4 % la calificó de mala y el 2 % no supo qué decir o no quiso responder.

En una encuesta similar, en junio, los que consideraban buena la labor de Martinelli eran el 70,1 % de los entrevistados y los que la calificaban de mala el 28,2 %.

El 32,7 % de los encuestados consideró que el problema más grave es la inseguridad, otro 26,1 % señaló que la carestía de la canasta básica es lo más importante, el 11,8 % citó el desempleo y el 9,1 % la violencia juvenil.

En cuanto al estilo del presidente Martinelli, el 67,6 % opinó que el lenguaje que ha utilizado en sus recientes apariciones en los medios de comunicación "no es adecuado", mientras que el 26,4 % consideró lo contrario.

Esta encuesta, llevada a cabo tras cumplir Martinelli dos años de gobierno, el pasado 1 de julio, coincidió con las tensiones surgidas en las relaciones entre los partidos de la alianza de gobierno, Cambio Democrático y Panameñista, por diferencias sobre la propuesta de introducir la figura de la segunda vuelta electoral.

También coincidió con noticias sobre el encarecimiento de la canasta básica, y con la visita que realiza Martinelli a España para fortalecer las relaciones políticas y económicas, así como para explicar los avances de la ampliación del Canal de Panamá.

Preguntados por quién votarían si las elecciones previstas para mayo de 2014 fueran hoy, un 20,1 % de los encuestados dijo que por el vicepresidente y canciller, Juan Carlos Varela, y el 10,4 % por el ministro de Desarrollo Social, Guillermo Ferrufino.

De las figuras del opositor Partido Revolucionario Democrático (PRD), el 6,3 % dijo que votaría por el exalcalde de la capital Juan Carlos Navarro, el 4,7 % por el exministro de Desarrollo Agropecuario Laurentino Cortizo, y el 3,3 % por la excandidata presidencial Balbina Herrera.

Asimismo, un 4,5 % se decantó por el periodista y empresario Juan Carlos Tapia, no adscrito a ningún partido.

La encuesta, realizada entre 1.200 personas en todo el país, excepto en la selvática provincia de Darién y las comarcas indígenas, tiene un margen de error del 2,9 %.

BRUSELAS, 12 JUL (NOTIMEX). El número de migrantes que han abandonado México para vivir en otros países cayó 59 por ciento entre 2006 y 2009, para un total de 370 mil, debido a la recesión y al endurecimiento de los controles fronterizos, informó hoy la OCDE.

El dato consta del último informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sobre los movimientos migratorios en los países miembros, publicado en Bruselas por su secretario general, José Ángel Gurría.

De acuerdo con el estudio, la reducción observada en México fue más acentuada en el flujo hacia Estados Unidos y en la migración por motivos laborales, que se redujo 64 por ciento entre 2006 y 2009, hasta 255 mil personas.

Ese tipo de migración corresponde a casi 70 por ciento del flujo de mexicanos que abandonan el país, la mayoría de ellos con destino hacia Estados Unidos.

La OCDE también detectó una reducción de casi 40 por ciento, hasta 528 mil, en el número de mexicanos detenidos al intentar cruzar la frontera con ese país entre 2007 y 2009.

Según la Organización, eso se debe a una reducción 'sustancial' en los flujos migratorios entre ambos países, ocasionada a su vez por la disminución generalizada en la emigración mexicana.

Por otra parte, las deportaciones de ciudadanos mexicanos desde Estados Unidos aumentó 15 por ciento en ese periodo, hasta 283 mil.

La OCDE señala que el secuestro y la violencia ejercida por los cárteles de las drogas mexicanos contra migrantes que se dirigen hacia Estados Unidos se ha vuelto 'relativamente común'.

'Se han tomado medidas legales y judiciales para tratar el tema, pero el problema persiste', indicó.

La crisis económica también tuvo un impacto 'importante' en las remesas de ciudadanos mexicanos residentes en el extranjero, que cayeron casi 20 por ciento entre 2006 y 2009, cuando totalizaron 21 mil millones de dólares.

No obstante, esa reducción ha sido compensada por la depreciación del peso, observa el documento.

El estudio de la OCDE también indica que México experimentó entre 2006 y 2009 un aumento de casi 60 por ciento en el número de inmigrantes permanentes, hasta casi 24 mil personas, la mayoría de ellas procedentes de Estados Unidos, China, Guatemala, Colombia y Cuba.

Al mismo tiempo, el número de trabajadores temporales aumentó 33 por ciento, hasta 31 mil personas, la mayoría de ellas procedentes de Guatemala y Belice.

WASHINGTON, 12 JUL (EFE).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, tiene una "tarea de convencimiento" para afianzar el voto hispano en 2012 porque no ha cumplido su promesa de una reforma migratoria, afirmó hoy la presidenta del Consejo Nacional de La Raza (NCLR), Janet Murguía.

"Es cierto que muchos en nuestra comunidad están desilusionados por la promesa que oyeron en nuestra conferencia hace tres años, donde el presidente (Obama) prometió que la reforma sería prioritaria", dijo a EFE Murguía, tras una rueda de prensa para adelantar los temas de la conferencia anual de NCLR la próxima semana.

"No hay duda de que el apoyo de nuestra comunidad (para Obama) ha bajado y pienso que él puede venir acá y convencer a muchos de que todavía está comprometido en realizar esa reforma" migratoria, enfatizó.

Obama participó en el encuentro del NCLR como candidato presidencial en 2008, y la Casa Blanca ha confirmado su participación para el de este año, que se realizará entre el 23 y 26 de julio próximos.

Para Murguía, la conferencia del NCLR, que atraerá al menos a 25.000 personas de todos los sectores de la sociedad, servirá de "plataforma" para que la comunidad hispana "escuche directamente" del presidente Obama sus proyectos para lo que resta de su mandato.

"Hay mucha frustración y angustia en nuestra comunidad y el presidente tiene que decir qué es lo que ha hecho, en qué ha avanzado y qué falta por hacer para cumplir su promesa", agregó la activista.

Durante la rueda de prensa, Murguía indicó que el encuentro anual del NCLR se producirá en "un momento crítico" para la comunidad hispana, afectada por la crisis económica y otros problemas sociales que golpean con más dureza a la minoría de mayor crecimiento en el país.

Los hispanos totalizan unos 50 millones de personas en Estados Unidos y conforman el 16 por ciento de su población.

A pesar de que abundan historias de éxito en la comunidad, como grupo tienen una mayor tasa de desempleo y deserción escolar, y menos acceso a los cuidados médicos.

Así, el encuentro permitirá un diálogo para la búsqueda de soluciones a los problemas que afectan a los hispanos, incluyendo la inmigración, el desempleo, las ejecuciones hipotecarias y las disparidades en el acceso a servicios de salud, entre otros.

La conferencia incluirá talleres de trabajo, salud, danza y de información general con un enfoque para las familias, como parte de "National Latino Family Expo", dijo Murguía.

Este año, el encuentro contará con la participación de celebridades como la actriz Eva Longoria, la empresaria y periodista Adrianna Huffington, el subfiscal Tom Perez, la secretaria del Trabajo, Hilda Solís, y decenas de líderes del Congreso de EE.UU.

WASHINGTON (AP) _ El número de ofertas de empleo en Estados Unidos no varió durante mayo, un indicio de que es improbable que la contratación laboral mejore en el tercer trimestre.

Las empresas publicitaron tres millones de empleos vacantes, dijo el martes el Departamento de Trabajo, la misma cifra que en abril e inferior a los 3,1 millones de marzo.

La cifra de mayo es superior a los 2,1 millones de empleos ofrecidos en julio de 2009, un mes después de concluir la recesión y la menor desde que el gobierno comenzó a recopilar estadísticas hace una década. Empero, es además muy inferior a los 4,4 millones registrados en diciembre de 2007, al comenzar la recesión.

Las empresas suelen necesitar de uno a tres meses para cubrir una vacante laboral y la competencia es feroz por cada plaza.

En promedio, unas 47 personas desempleadas compitieron en mayo por cada 10 puestos de trabajo, frente a 46 en abril. En una economía sana la proporción es de 2 por 1.

The Conference Board, una organización de investigaciones empresariales sin fines de lucro, dijo el mes pasado que la oferta de empleo bajó un 2,3% a 4,4 millones en junio. Ambas informaciones indican la atonía de la contratación laboral ocurrida en el segundo trimestre podría prolongarse en el tercero.

La economía generó solamente 18.000 empleos en junio y la cifra del paro subió al 9,2%, anunció el gobierno la semana pasada. En mayo, las empresas solamente crearon 25.000 empleos.

Las empresas han reducido de forma notable la contratación de mano de obra tras ampliar sus plantillas laborales en unos 215.000 puestos de trabajo mensuales de febrero a abril. La economía necesita crear 125.000 empleos al mes solamente para mantenerse con el crecimiento de la población laboral, aunque ello no disminuye el desempleo, ya que para ese fin es necesario duplicar esa cifra.

La desaceleración ha confundido a algunos economistas, quienes creían que la economía mejoraría tras varios tropiezos temporales.

WASHINGTON, 12 JUL (NOTIMEX).- El déficit de la balanza comercial en Estados Unidos aumentó en mayo pasado 15.1 por ciento, alcanzando el nivel más alto en casi tres años debido principalmente al alza en los precios del petróleo, informó hoy el Departamento de Comercio.

La dependencia indicó que el déficit registrado fue de 50 mil 200 millones de dólares en comparación con la cifra de 43 mil 600 millones de dólares reportada en abril.

Añadió que el déficit es resultado del monto de las exportaciones estadounidenses, que ascendieron a 174 mil 900 millones de dólares, en contraste con el de la importaciones, que totalizó 225 mil 100 millones de dólares.

De abril a mayo pasado, la disminución en las exportaciones de bienes reflejó una disminución en los materiales industriales y de los alimentos y bebidas.

Mientras el aumento en las importaciones reflejó incrementos en suministros y materiales industriales, bienes de capital y partes para vehículos automotores.

En tanto, las exportaciones de servicios se incrementaron de abril a mayo pasados en 400 millones de dólares por concepto de servicios profesionales y empresariales, de seguros y financieros.

Mientras las importaciones aumentaron 300 millones por concepto de tarifas de pasajeros y otro tipo de transportaciones.

La cifras de mayo reflejan un superávit de Estados Unidos con Honk Kong, por dos mil 100 millones de dólares, y con Australia, por mil 200 millones de dólares.

En tanto, el intercambio comercial deficitario se registró con China por 25 mil millones de dólares, con la Organización de los Países Exportadores de Petróleo por 11 mil 30 millones de dólares, con la Unión Europea por ocho mil 800 millones de dólares y México por 6.5 millones de dólares.

WASHINGTON, 12 JUL 2011 (AFP) - La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, y el canciller brasileño, Antonio Patriota, presentaron este martes en Washington una iniciativa internacional para compartir experiencias en transparencia gubernamental y lucha contra la corrupción.

La Alianza para los Gobiernos Abiertos (OGP por sus siglas en inglés) pretende ser "una red de apoyo para aquellos líderes y ciudadanos que trabajen para construir mayor transparencia", dijo Clinton durante el evento en el Departamento de Estado.

La idea es "reconciliar un compromiso con la transparencia y el buen gobierno, con métodos innovadores y la plena utilización de las nuevas tecnologías hacia un gobierno abierto que dé garantías de que la democracia está siendo compartida por todos", dijo de su parte Patriota.

Clinton dijo que esta iniciativa, que será lanzada formalmente en septiembre en la Asamblea General de la ONU, tiene especial importancia en momentos en que se multiplican las protestas en países africanos y de Medio Oriente.

Cuando las poblaciones son mantenidas al margen de las decisiones de los gobiernos y "no tienen voz en los procesos políticos, eventualmente dirán 'basta'", dijo la jefa de la diplomacia estadounidense, ante representantes de unos 60 países e igual número de organizaciones civiles.

La OGP será copresidida el primer año por Brasil y Estados Unidos, y en un primer momento contará con la participación de México, Gran Bretaña, Noruega, Filipinas, Indonesia y Sudáfrica.

Lo importante es que "no se propone enseñar a nadie cómo comportarse. Es voluntario, constituido por países que decidieron asociarse en el esfuerzo de mejorar sus prácticas", dijo Patriota.

El compromiso con gobiernos abiertos fue ratificado en un comunicado conjunto de los presidentes Barack Obama y Dilma Rousseff en la visita del primero a Brasil en marzo pasado, recordó Patriota. Este esfuerzo subraya la "evolución gradual" de las relaciones bilaterales, dijo.

Clinton, por su parte, alabó los esfuerzos de los gobiernos de Brasil de las últimas décadas, que lograron "sacar a tantos de la pobreza y al mismo tiempo reforzar las instituciones democráticas".

LONDRES, JUL 12 (REUTERS) - Los abogados del fundador de WikiLeaks Julian Assange pidieron a un tribunal por segunda vez el martes que se bloquee su extradición de Reino Unido a Suecia para ser interrogado por las acusaciones de agresión sexual, argumentando que el caso era legalmente deficiente.

El experto informático australiano, de 40 años, se encuentra en el Tribunal Superior londinense para una visita de dos días tras perder una primera batalla contra su extradición en febrero.

Su abogado, Ben Emmerson, dijo a dos jueces que la orden de detención europea por la que fue arrestado estaba llena de errores porque no proporcionaba una descripción "justa, precisa y correcta" sobre una presunta agresión sexual en Suecia.

Emmerson también argumentó que Assange, arrestado en diciembre y ahora en libertad bajo fianza, era víctima de una "incongruencia filosófica y judicial" entre la ley inglesa y sueca sobre lo que constituía un delito sexual.

La fiscalía sueca quiere interrogar a Assange por tres acusaciones de agresión sexual y una de violación hechas por dos mujeres, ambas voluntarias de WikiLeaks, en Suecia en agosto pasado.

El niega las acusaciones y no ha sido formalmente acusado de ningún delito.

La web que fundó comenzó a publicar una serie de más de 250.000 cables diplomáticos estadounidenses secretos, lo que irritó al Gobierno de Estados Unidos y causó un revuelo mediático.

Assange, con traje azul oscuro, se sentó en silencio en el tribunal, intercambiando notas con su defensa y ayudantes.

El periodista de investigación y escritor australiano de izquierdas John Pilger, también australiano, se sentaba junto a él. Más temprano arribó a la corte para ser saludado por simpatizantes, algunos de los cuales llevaban carteles en los que se leía "Libertad para Assange".

En un caso que acaparó gran interés internacional, dos jueces tendrán que decidir si, como alega la defensa de Assange, los encuentros sexuales fueron consentidos y los delitos no ameritaban una extradición.

Un juez rechazó originalmente los argumentos de la defensa, que alegó que no tendría un juicio justo en Suecia y que se violarían sus derechos humanos.

Assange ha dicho que el caso tenía una motivación política.

El Gobierno de Estados Unidos está estudiando si se pueden presentar cargos penales contra Assange por filtración de información. Assange teme que su extradición a Suecia pueda llevar a que lo manden luego a Estados Unidos.

Sus abogados han argumentado en el pasado que podría ser enviado a la cárcel de Guantánamo, en Cuba, o incluso afrontar la pena de muerte.

Aunque el Tribunal Superior mantenga la solicitud de extradición, Assange podría llevar su batalla al Tribunal Supremo, el máximo del país, aunque esto sólo puede hacerse en un punto de la ley considerado de interés público.

Una decisión del Tribunal Supremo supondría el final del proceso.

Assange ha contratado a un nuevo equipo legal que le represente después de que el anterior, en el que estaba el destacado abogado británico Mark Stephens, fuera considerado demasiado antagónico. La sustituta de Stephens es la destacada abogada de derechos humanos Gareth Peirce.

Peirce ha representado a activistas acusados en casos de gran calado, incluyendo ex presos retenidos por Estados Unidos en Guantánamo, y los "cuatro de Guildford," un grupo de irlandeses cuya condena por una supuesta bomba del IRA fue anulada después de que pasaran años en la cárcel.

En un comunicado por correo electrónico antes de la apelación, su oficina dijo que "sería bastante inusual" que el Tribunal Superior se pronunciara el mismo día.

Tras un breve paso por prisión tras su arresto por parte de las autoridades británicas a pedido de Suecia, Assange fue puesto en libertad bajo fianza y ha estado viviendo bajo estrictas restricciones en una mansión en el este de Inglaterra.

MOSCU, 12 (ANSA) - El primer ministro ruso, Vladimir Putin, anunció hoy que Rusia, Bielorrusia y Kazajastán firmarán el próximo año una declaración que creará la Unión Euroasiática, que "puede y debe iniciar su actividad ya en el 2013".

Así lo dio a conocer en Moscú durante una reunión con los premier de los otros dos países.

Según Putin, el próximo paso de acercamiento a la Unión Euroasiática, luego de la actual Unión Aduanera, será la creación de un espacio económico común en enero de 2012, que permitirá la libre circulación no sólo de productos sino también de capitales.

Putin dijo que el objetivo es el nacimiento de un "nuevo polo de la economía mundial".

Respecto al nacimiento de una zona de libre comercio con la Unión Europea (UE), el premier reconoció que "no es un objetivo fácil".

"Pero podremos alcanzarlos más eficazmente así, y con mayor provecho para Rusia, Bielorrusia y Kazajastán que si lo hiciéramos individualmente", precisó Putin.

BRUSELAS, 12 JUL (EFE).- Los máximos dirigentes de la Unión Europea (UE) y de la OTAN recibirán mañana en Bruselas a una delegación de la oposición libia encabezada por el primer ministro del Consejo Nacional de Transición (CNT), Mahmud Jibril.

Los rebeldes libios tienen previstos encuentros entre otros con los presidentes del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, y de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, y con el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen.

Además, Jibril mantendrá una reunión informal con el Consejo Atlántico, en la que se verá por primera vez con representantes de todos los países de la Alianza y se entrevistará también con los ministros de Exteriores de Bélgica, Holanda y Luxemburgo.

"El encuentro de mañana será una buena oportunidad para escuchar cómo ven la situación sobre el terreno y el futuro y explicar cómo está conduciendo la OTAN su misión", señaló hoy la portavoz aliada, Oana Lungescu.

La organización sigue insistiendo en que el conflicto libio debe resolverse por cauces políticos, pero considera que no es a ella a quien le corresponde tomar la iniciativa, sino que el marco adecuado es el Grupo de Contacto puesto en marcha por la comunidad internacional.

Mañana, la OTAN espera que Jibril presente a los embajadores de los 28 países aliados "la hoja de ruta" que ha preparado de cara a "la transición a la democracia en Libia", según dijo Rasmussen la pasada semana.

Por su parte, la UE ha mantenido ya numerosos contactos con el CNT, incluida una visita a Bengasi de su Alta Representante, Catherine Ashton, quien prometió ayuda diversa y a largo plazo a los rebeldes.

De cara al encuentro de mañana, la intención de Durao Barroso es "continuar el diálogo establecido con las nuevas autoridades" y buscar las formas de apoyar su trabajo, indicó un portavoz del Ejecutivo comunitario.

Jibril aprovechará, además, su visita a Bruselas para exponer sus puntos de vista a los miembros de la comisión de Asuntos Exteriores del Parlamento Europeo.

Fuera de las instituciones comunitarias, los rebeldes tienen previsto verse con los ministros de Asuntos Exteriores de Bélgica, Steven Vanackere; de Holanda, Uri Rosenthal, y de Luxemburgo, Jean Asselborn.

La cita responde a la invitación que el belga Vanackere les hizo el pasado 9 de junio en la reunión del Grupo de Contacto sobre Libia que se celebró en Abu Dabi, donde representó a los tres países del Benelux.

A día de hoy, nueve países de la UE y doce miembros de la OTAN han reconocido a los rebeldes como los representantes legítimos del pueblo libio.

PARÍS, 12 JUL 2011 (AFP) - El primer ministro francés Francois Fillon afirmó el martes que una solución política "empieza a tomar forma" en Libia, cuando están a punto de cumplirse cuatro meses desde el inicio de una operación militar internacional impulsada por Francia y Gran Bretaña.

"Una solución política en Libia es más que nunca indispensable y empieza a tomar forma", sostuvo Fillon ante la Asamblea Nacional (cámara de Diputados) al inicio de un debate sobre la continuidad de la intervención militar internacional en Libia que está por cumplir cuatro meses.

Al término del debate en la cámara Baja y luego en el Senado, los parlamentarios aprobarán la prosecución de la intervención tal como establece una reforma de 2008 para las misiones que vayan más allá de cuatro meses.

"Dónde sea, los libios libres están ganando terreno. Ahora es sobre (Muamar) Gadafi, cuya aviación y marina han sido casi destruidas, que se está estrechando el cerco", aseguró el jefe del Gobierno francés.

"Es cierto que aún no se ha alcanzado el punto de inflexión pero es ahora cuando hay que estar más firmes que nunca", agregó. "Es ahora cuando la comunidad internacional debe mostrarse inflexible", apuntó.

Fillon aclaró que "nunca dijimos o pensamos que la intervención en Libia iba a ser fácil o concluir en unos días" y destacó que "el primer objetivo, que era evitar un baño de sangre en Bengasi (ndlr: bastión rebelde en el este del país), ha sido alcanzado".

El ministro francés de Relaciones Exteriores, Alain Juppé afirmó horas antes el martes que con el régimen libio se entablaron "contactos" pero "hasta el día de hoy no hay una verdadera negociación".

"Recibimos a emisarios que nos dicen (que) Gadafi está dispuesto a irse, hablemos", indicó el jefe de la diplomacia francesa en declaraciones a la radio France Info antes de precisar que el régimen libio "envía mensajeros a todos lados: Turquía, Nueva York, París".

Francia, impulsora junto con Gran Bretaña de la intervención militar lanzada el 19 de marzo, que a fines de ese mes pasó bajo mando de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), estima que "las condiciones para un alto el fuego no están reunidas".

Juppé y Fillon reiteraron el martes que las condiciones para un cese de los ataques son "el regreso de las tropas (leales a Gadafi) a los cuarteles, un control de Naciones Unidas y una declaración en una forma a determinar de Gadafi anunciando que se retira del poder político y militar".

BEIRUT, JUL 12 (REUTERS) - Estados Unidos y Francia aumentaron la presión sobre el presidente sirio, Bashar al-Assad, y dijeron que no tenía legitimidad y estaba perdiendo el control del poder, después de que partidarios del gobernante atacaran sus embajadas en Damasco.

Las denuncias de la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, y el primer ministro francés, Francois Fillon, fueron las condenas más duras a Assad, que lucha por contener cuatro meses de revueltas que han arrasado el país y amenazado su Gobierno de 11 años.

"Desde nuestra perspectiva, ha perdido legitimidad y ha fracasado en el cumplimiento de las promesas que hizo, ha buscado y aceptado la ayuda de los iraníes para reprimir a su propio pueblo", dijo Clinton a periodistas en Washington, añadiendo que Assad "no es imprescindible".

"No nos aporta absolutamente nada que él se quede en el poder", agregó en una aparición con la jefa de Política Exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton.

Siria denunció los comentarios de Clinton en la agencia de noticias estatal SANA y los calificó de "provocativos" y con la intención de "continuar con la tensión interna".

"Estas declaraciones son otra prueba de la flagrante intervención de Estados Unidos en los asuntos internos de Siria.

La legitimidad del Gobierno de Siria no se basa en Estados Unidos y otros, surge de la voluntad del pueblo sirio", dijo.

Clinton habló después de que los seguidores de Assad ingresaran a la fuerza en la embajada estadounidense el lunes, rompieran placas y los guardias de seguridad tuvieran que disparar para alejar a la multitud de la embajada francesa.

Los ataques siguieron a las protestas contra una visita del embajador estadounidense Robert Ford y el enviado francés Eric Chevallier a Hama, el foco actual del levantamiento contra Assad.

Inspirados en las protestas en Egipto y Túnez que derrocaron a sus líderes, decenas de miles de sirios tomaron las calles en marzo exigiendo más libertades. Las manifestaciones también se desataron por la ira y la frustración por la corrupción, la pobreza y la represión.

Assad ha respondido a las protestas con una mezcla de fuerza y promesas de reformas. Envío a sus tropas y tanques a ciudades y pueblos para aplastar las manifestaciones. Miles de personas fueron arrestadas.

Los Gobiernos occidentales han condenado la violencia de Assad contra las manifestaciones, pero su respuesta práctica se ha limitado a sanciones contra altos funcionarios, muy lejos de la intervención militar contra Muammar

Gaddafi en Libia.

El Gobierno del presidente estadounidense Barack Obama también ha criticado duramente a Assad por las represiones de las fuerzas de seguridad a los manifestantes pro democracia. Pero no ha pedido que Assad dimita, como hizo después de las protestas contra los líderes de Egipto y Túnez.

Washington ha impuesto sanciones a Assad y a miembros de su círculo íntimo y ha dicho que está trabajando con sus aliados para llegar a un consenso internacional para tomar medidas y presionar a su Gobierno.

KABUL, 12 JUL (DPA) - El presidente francés, Nicolas Sarkozy, se reunió hoy con el presidente afgano, Hamid Karzai, en Kabul, durante una visita no anunciada y prometió que Francia comenzará a retirar sus fuerzas.

"Estamos agradecidos por toda la ayuda que Francia nos dio en estos últimos diez años", dijo Karzai, en una rueda de prensa conjunta desde su palacio.

Sarkozy dijo que era hora de que el personal militar de su país se replegara gradualmente y añadió que Francia continuará ofreciendo ayuda civil.

"La primera parte de nuestras fuerzas dejará este país a fines de 2012 tras consultas con los afganos y otros aliados internacionales", dijo Sarkozy a la prensa.

Sarkozy dijo que la muerte de Osama bin Laden y la rebelión en algunos países árabes significan que Afganistán ya no está en peligro de ser tomado por terroristas.

En junio el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció un repliegue en 15 meses de 33.000 hombres a partir de este mes.

Afganistán se está preparando para asumir las tareas de seguridad de manos de los aliados internacionales a partir de este mes en siete áreas, incluida Kabul, en un proceso que concluirá en 2014.

Actualmente hay en Afganistán unos 4.000 soldados franceses que junto con otros 130.000 soldados internacionales luchan contra los insurgentes talibanes desde hace casi una década.

Sarkozy dijo que el Ejército francés entregará la responsabilidad en materia de seguridad para la provincia de Kapisa y el distrito de Sarobi en la provincia de Kabul.

"Seguiremos adelante con nuestra cooperación en asuntos civiles, en agricultura, educación, salud pública y administración", agregó.

"Yo y el presidente Karzai acordamos que ni bien regrese a Francia pediré la firma de un acuerdo de cooperación por cinco años entre los dos países".

Se trató de la tercera visita de Sarkozy al país desde que se convirtiera en presidente en 2007. El mandatario francés también expresó sus condolencias a Karzai, cuyo hermano fue asesinado pocas horas antes del encuentro.

Varios medios informaron que durante una visita a las tropas en el distrito de Sarobu, a las afueras de Kabul, Sarkozy dijo que retirará unos 1.000 efectivos de su misión hasta fines de 2012.

GINEBRA, 12 JUL (NOTIMEX).- Relatores especiales de Naciones Unidas (ONU) urgieron a la comunidad internacional a responder con un plan de contingencia a la hambruna que azota al cuerno de África, de lo contrario representaría una grave violación al derecho a la alimentación.

Con una tasa de desnutrición infantil de más del 30 por ciento en muchas regiones de estos países, el fracaso de la comunidad internacional de actuar ante la situación "representaría una grave violación del derecho a la alimentación", afirmó el relator especial de la ONU sobre derecho a la alimentación Olivier de Schutter.

"La ley internacional exige a los estados con capacidad para ayudar que lo hagan de manera inmediata si hay vidas en juego", demandó el experto en un comunicado.

El especialista llamó a crear un plan de esfuerzos concertados ante la hambruna que azota a más de diez millones de personas en los países del cuerno África por la peor sequía de los últimos 60 años.

De Schutter atribuyó la sequía a efectos del cambio climático y estimó que el fenómeno persistirá en la región en el futuro por lo que solicitó establecer "reservas de alimentos en lugares estratégicos".

Además, llamó a preparar mejor la respuesta ante sequías como la actual y a "exigir responsabilidades" a los gobiernos por su respuesta ante este tipo de crisis.

Organismos de la ONU estiman que al menos 10 millones de personas están en "riesgo inmediato" de inanición principalmente en Kenia, Somalia, Eritrea, Yemen por una sequía que a su parecer no es una catástrofe natural sino consecuencia del calentamiento del planeta.

Para De Schutter el cambio climático es en parte responsable de esta situación, y aseguró que sequías como esta se sucederán con más frecuencia en el futuro en la región.

Por su parte, el relator de ONU sobre la situación en Somalia, Shamsul Bari, agregó estar "consternado" por la situación apremiante del pueblo somalí que sufre la tragedia humana más grave a causa de la sequía más severa de las últimas décadas.

Subrayó que la situación se agrava "por el drástico incremento de los precios de los alimentos y por la inseguridad provocada por el conflicto armado y la violencia que ha causado un enorme desplazamiento interno de la población".

"Hacemos un llamado solemne a la comunidad internacional, incluidas las Naciones Unidas, de adoptar medidas concertadas y urgentes para aumentar el acceso a la alimentación, nutrición, agua potable y la protección de la

salud de estas personas muy vulnerables", concluyeron los dos expertos de la ONU de derechos humanos.

Hoy en día, la sequía afecta a 3.2 millones de personas en Kenia, 2.6 millones en Somalia, 3.2 millones en Etiopía y 117 mil en Djibouti.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
